

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII. - Número 10.544

Segovia. - Sábado 20 de Noviembre de 1937. - Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

A la calma en los frentes de batalla suceden victorias de orden internacional

Polonia y Yugoslavia enviarán también representantes a la España nacional, y se anuncia el reconocimiento de "jure" y de "facto" de nuestro Gobierno por otras potencias europeas y americanas

LAS DEMOCRACIAS, EN QUIEBRA

No cabe duda, aun para aquellos a quienes ciega la pasión partidista, que las democracias están en quiebra, y que además es fraudulenta.

Los países de régimen totalitario, por su actuación en la plaza pública delante de las masas y su contacto directo con los que rigen los destinos de otros países, presentan una perfecta homogeneidad y claridad en sus fines. No ocurre lo propio en las democracias, tan diferentes entre sí.

Por ejemplo, en Francia, notaremos que las riendas del país las empuñan los que tienen que obedecer las instrucciones de Moscú y dirigen el Frente Popular, atropellando la Historia hidalga y dulce de Francia.

Suiza: país idílico, el más democrático del mundo. En las montañas de Guillermo Tell no quieren saber nada del comunismo, y de cantón en cantón van decretándose su expulsión. Bien es verdad que el país helvético (la Patria de los relojes) sabe medir con exactitud el tiempo y los imponderables de la vida.

La democracia británica: estable, rolliza y sensata. Desde hace dos siglos, dos partidos turnaban en el Poder (el conservador y el liberal). Hoy es el mismo partido conservador y el laborista los que alternan en la guardia del Imperio.

En cambio, en los Estados Unidos vemos instalado un régimen presidencial, más bien un plebiscito personal, donde el primer jerarca tiene que anunciarse como un dentificador de moda, sin perjuicio de disponer de poderes absolutos, más absolutos, si cabe, que los de los jefes de los Estados totalitarios.

Por tales causas es difícil que lleguen a un acuerdo entre sí las democracias. Se discute mucho, pero cuando el asunto apremia por su urgencia, tienen que recurrir a los mismos procedimientos en uso en los Estados totalitarios (el Gobierno francés acaba de disfrutar de plenos poderes por un periodo de cuatro meses) y a las conversaciones directas, sin trabas egoístas, haciendo caso omiso de los partidos; sin conferencias anunciadas como funciones de circo y sin fotografías, de los que podríamos decir que son los que al halagar el orgullo de los políticos, hacen posible las reuniones de la Sociedad de Naciones.

Una prueba la tenemos en el viaje de lord Halifax a Alemania. Ayer celebró una larga conferencia con el Führer canciller en la residencia que éste tiene en Baviera, conversación que, estamos seguros, será más fructífera que todas las sesiones de muchos Parlamentos y Conferencias internacionales. Podríamos citar también el viaje del Rey Leopoldo de Bélgica a Londres, que asume en Europa una representación muy interesante.

Es terrible confesarlo, pero es verdad. Las democracias están en quiebra, y algunas fraudulentas. Nosotros rezaremos respetuosamente un responso por ellas.

El contrabando de armas y aeroplanos con los rojos

París.—(L'Action Française) precisa que el vapor «Mostagale», que desembarcó en Burdeos mil cuatrocientas toneladas de supuestos accesorios para maquinaria que prosiguieron su viaje por tren hacia Cataluña, en realidad transportaba 2.500 cajas de cartuchos y varias otras cajas que, al deteriorarse se permitió contrastar su verdadero contenido. A pesar de todo esto, el prefecto de Burdeos autorizó su continuación por ferrocarril, hasta la España roja.

Nueva York.—Se da a conocer ahora que el 5 de Noviembre salió de Filadelfia con dirección a Europa, el barco mercante inglés «Malancha», con 25 aviones militares a bordo.

Según las informaciones de los periódicos estos aviones son los mismos que durante el verano debían haber sido transportados a China, a bordo del barco norteamericano «Wichyta». Sin embargo, se cree que estos aviones van para la España roja o por el Mediterráneo a China.

Decíamos en un editorial de nuestra segunda edición de ayer, que Inglaterra, Italia, Alemania, Austria, Hungría y el Japón, por citar países bien definidos en sus relaciones con la España nacional, constituirían una realidad que no pueden desconocer los pocos países (en especial Francia) que sigue ayudando a los bolcheviques españoles.

A aquellas potencias amigas, debemos añadir hoy el fuerte y moderno Estado de Polonia y el de Yugoslavia, con los que la España nacional ha iniciado ya negociaciones para el reconocimiento de nuestro Gobierno, negociaciones que parece se desarrollan felizmente, anunciándose un resultado favorable para en breve.

Al mencionar a Polonia, queremos rendirle homenaje en la persona del que fué embajador polaco en Valencia, el cual, con exposición de su propia vida, salvó la de varios nacionalistas en el instante que las hordas se disponían a fusilarlos en el puerto.

Se recordará que cuando varios oficiales del Ejército, evacuados de la Embajada polaca, se dirigían a un buque de la misma nacionalidad en una canoa desplazada por el mar, fueron arrebatados de ella por una patrulla roja, que los condujo a tierra con propósito de fusilarlos. Entró el embajador de Polonia, a la sazón residente en Valencia, se dirigió apresuradamente al lugar donde habían de efectuarse las ejecuciones, e interponiéndose entre los fusiles de los asesinos y las presuntas víctimas, hizo constar que los oficiales se hallaban bajo la protección del pabellón polaco, puesto que cuando fueron detenidos se hallaban a bordo de una motora de esa nacionalidad. Como los bolcheviques no desistiesen de sus propósitos, el embajador, en un gesto sublime, cuya grandeza queremos destacar, amparó con su cuerpo a los oficiales españoles y, dirigiéndose a los asesinos, exclamó:

—Disparad, si queréis; pero sabed que lo hacéis contra la gran nación polaca, que sabrá exigir reparaciones.

Y los chacales bolchevistas, ante la actitud del embajador de Polonia, hubieron de desistir de sus propósitos, devolviendo al diplomático los oficiales que habían estado a punto de ser fusilados.

Polonia y Yugoslavia. Dos países más que tienden su mano de amigos a la España nacional. Y en perspectiva también, el reconocimiento "de jure" y "de facto" de nuestro Gobierno por otras potencias europeas y americanas.

El crédito internacional de España se ensancha considerablemente. Aunque se nos antoje que estos actos de justicia a nuestra causa llegan un poco tardíamente, no por ello deben causarnos menos satisfacción, pues en la estimación internacional de nuestro pueblo ha influido mucho la consideración de que la España de Franco, casi desamparada en el año y medio de guerra frente a un enemigo poderoso en medios y amistades, ha conseguido vencerle, "crear" un Estado moderno y bien organizado y trocar, a fuerza de valor, de heroísmo y de caballería, la indiferencia de muchos países, en simpatía manifiesta hacia nuestros héroes y hacia nuestro pueblo.

Después de las explícitas declaraciones de los Gobiernos austriaco y húngaro, respecto a sus relaciones con la España nacional, y de los cordiales telegramas transmitidos por el Regente de Hungría al Generalísimo, Polonia y Yugoslavia se disponen también a enviarnos sus representantes y a recibir los de Franco.

Están ya iniciadas las negociaciones con estas potencias, a las que seguirán varios reconocimientos «de jure» y «de facto» de otras naciones europeas y americanas.

Tokio, 19.—El periódico «Nichi-Nichi Shimbun» en su edición de hoy, declara que la España nacionalista y el Manchukuo firmarán su adhesión al Pacto Antikomintern el día 25 del actual mes de Noviembre, fecha en que se cumple el primer aniversario del acuerdo entre el Japón y Alemania. Esta información no está confirmada.

San Sebastián.—El periódico madrileño «Claridad» ataca violentamente la política del Gobierno inglés, favorable a la España nacional, y llega a amenazar a la Gran Bretaña diciendo que la España soviética podía pagar un día la conducta «egoísta» de Inglaterra con la misma moneda.

LAS RELACIONES GERMANO INGLESAS

Hitler y lord Halifax conversaron ayer por espacio de tres horas

Después de la entrevista, el enviado inglés se mostraba como si hubiese dado por terminada su misión. Mientras tanto, la Prensa francesa, temerosa, sigue intrigando a propósito de dichas negociaciones



ADOLFO HITLER, al llegar a Múnich, recibe un ramo de flores de manos de una niña

Berlín, 19.—El Führer y Canciller ha recibido a lord Halifax para discutir algunas cuestiones de la política internacional que interesan a Inglaterra y Alemania.

El representante británico llegó a las nueve y cincuenta y cinco minutos a la residencia de Hitler en Baviera. En la puerta le esperaba el canciller. Acompañaban a lord Halifax un secretario de la Embajada británica en Berlín y el ministro alemán de Relaciones Exteriores.

Después de mostrar Adolfo Hitler a su visitante las dependencias de la villa, penetraron en la sala de trabajo, donde tuvo lugar la conversación, estando presentes von Neurath y dos intérpretes.

Cuando el cambio de impresiones hubo terminado, el representante inglés fué acompañado hasta el vestíbulo de la residencia por el Jefe del Estado alemán, quien despidió a lord Halifax con un efusivo apretón de manos, mientras la multitud, que se había congregado delante del edificio, aplaudía entusiastamente.

Únicamente «Evening Standard» añade a las informaciones procedentes de Berlín, que espera que con ellas se haya dado comienzo a una nueva era de amistad angloalemana.



Hore-Belisha, ministro de la Guerra inglés, que trabaja activamente en el rearme

LA PRENSA YUGOESLAVA

Belgrado, 19.—Los periódicos yugoeslavos creen interpretar la opinión del Gobierno al comentar favorablemente la visita de lord Halifax a Berlín, y expresan su confianza en que de las conversaciones se derivará una mejora de relaciones germanoinglesas y de la perspectiva de la paz.

INTRIGAS FRANCESAS

Berlín, 19.—En torno a las entrevistas de lord Halifax con Hitler y otros altos personajes del III Reich, la Prensa francesa vuelve a intrigar. Así, «Le Temps» se cree en el deber de advertir a Inglaterra que no se haga ilusiones, pues un Convenio con Alemania—dice—no producirá los efectos deseados.

Se deduce de la actitud despectiva de los diarios franceses, que en Francia aumenta la inquietud por las conversaciones germanobritánicas, de las que se temen un resultado análogo al del eje Roma-Berlín.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO Y UN MINISTRO AUSTRIACO, A BERLIN

Berlín, 19.—El primer ministro y el ministro de Relaciones Exteriores de Hungría llegarán mañana a Berlín. En la frontera serán recibidos por representantes del Gobierno alemán.

La visita de los ministros húngaros durará cuatro días.

PARTE OFICIAL

Intentos de ataque enemigos rechazados

Salamanca, 19 (11,45 n.)—Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 19 de Noviembre de 1937:

En la noche última se han rechazado enérgicamente algunos intentos de ataque a una de nuestras posiciones del frente de Madrid, habiéndose causado al enemigo numerosas bajas.

Si a novedad en todos los demás frentes.
Salamanca, 19 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.
De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El hombre de las declaraciones

El señor De los Ríos hubiera pasado inadvertido en cualquier país de Europa. En Polonia, por ejemplo, hay muchos hombres con barba y no dan una importancia excesiva a las soleares. Tampoco estiman que combatir al Estado, del que se recibe un sueldo, sea un mérito que se deba premiar fulminantemente y con largueza. Aquí ya es otra cosa: la barba en punta entre gentes bien afeitadas, aquellas crónicas «liberales» en que se le pintaba sumergido en la más honda de las melancolías, anegado en la corriente del más impetuoso llanto, después de escuchar unos tintos, y sus embestidas broncas contra la Monarquía, le dieron una enorme importancia.

Se le regaló, por ese mismo Estado monárquico que combatía, una cátedra en Madrid, se le ofrecieron varios banquetes, y hasta algunos incondicionales suyos consiguieron que, durante dos o tres días, corriera por la Corte el rumor de que tenía talento. Después, ya no hubo más, sino esperar a que el prócer de Priego lo unciera a su carroza triunfal. Fué ministro; otra vez ministro; después ministro... Si su camino entonces no mostraba una gran variedad de lejanías, no por eso dejaba de tener sus encantos. Recuerdo una noche en que varios amigos ofrecimos un banquete a cierta bailarina; ignoro si alguien invitó a don Fernando, pero sí sé que acudió en su calidad de ministro de Instrucción. El baile—ahora lo han confirmado con la creación de esa nueva escuela de danzantes—tiene una estrecha relación con la instrucción pública republicana; sin duda opinan que no se puede comprender bien la Química ni desarrollar un tema de Derecho Mercantil, sino se conocen a la perfección los trece tiempos del Bolero; por eso, la señorita obsequiada se creyó en la necesidad absoluta de levantar armoniosamente los brazos y los pies ante el señor ministro. No era, pues, aparte sus emolumentos, varios y copiosos, despreciable del todo el cargo de ministro con la República; al menos el de Instrucción pública tenía esta especie de derecho de primacías coreográficas... Por lo demás, aquella fiesta no resultó lo agradable que esperábamos porque el señor De los Ríos se negó rotundamente a cantar un fandanguillo, a pesar de los insistentes ruegos de sus íntimos.

Ahora, en la segunda etapa de sus grandezas, la senda por donde camina no ofrece tampoco gran variedad de horizontes; es el embajador de las declaraciones. Hoy hace unas; dentro de una semana, otras; al cabo de quince días, las terceras... No es falta de fecundidad lo que le obliga a enviarlas en procesión espaciada, no. Seguramente para el señor De los Ríos no suponen un gran esfuerzo intelectual; pudiera hacer otras iguales cada cinco minutos, y aun simultáneamente ese trabajo con otras actividades; pero las tarifas de los diarios norteamericanos son bastante elevadas, y el oro del Banco y de los particulares no se ha extraído para entregarlo, así como así, a las cajas de aquellos periódicos, sino para que no lo bombardeen.

Porque en eso estriba la última de-

claración del señor De los Ríos: «El Gobierno de mi país—dice—ha preservado del bombardeo muchos objetos artísticos y cuadros históricos que estaban en poder de los particulares... El señor De los Ríos ha estado modestísimo en esta declaración; «han preservado» los objetos de arte que pertenecían a particulares, y los que se exhibían en los Museos, y las joyas y la plata labrada, y los diamantes sueltos, por muy ocultos que estuvieran; todos han sido librados del bombardeo por el piadoso desvelo del Gobierno republicano y de sus milicias.

Los que se sentirán más emocionados con estas declaraciones, serán los señores apaches: ya no habrá Tribunal que condene a quien asalte una joyería con la benévola intención de «preservar» de un bombardeo posible los alfileres de corbata y los relojes de pulsera... Aparte de esto, nos figuramos ya el contenido de las próximas declaraciones que verterá el señor De los Ríos en los diarios neoyorquinos: «El caritativo Gobierno de la República y los angelicales milicianos se sentían profundamente consternados ante los sufrimientos que producen una pulmonía, la uremia y el tifus... Desde hace algunos meses y gracias a sus desvelos, estas terribles plagas encuentran, en la zona roja, muchísimas menos víctimas en que saciar sus innobles apetitos».

MARIANO TOMAS

El conflicto chinojaponés

¿Un mensaje de Chan Kai Chek a Mussolini?

De Nankín han salido ya unas doscientas mil personas

Berlín, 20 (1,30 m.)—Continúa la evacuación de Nankín, y ha aumentado en los últimos tres días, hasta el punto de que han abandonado la ciudad unas 200.000 personas.

Han cerrado la mayoría de los Bancos chinos y todos los Ministerios, en cada uno de los cuales quedan únicamente ocho o diez funcionarios.

Comunican a Londres desde Shanghai que el avance japonés al Oeste de esta ciudad ha sido detenido por las lluvias, circunstancia que aprovechan los chinos para reforzar sus líneas.

¿Un mensaje de Chan Kai Chek a Mussolini?

Roma, 19.—El ministro chino de Propaganda ha sido recibido por el señor Mussolini.

En algunos círculos políticos circula el rumor de que el ministro citado es portador de un mensaje de Chan Kai Chek para el Duce.

También se encuentra en Roma un ministro japonés que ha llegado en unión de cinco personas más, en misión diplomática.

Los representantes japoneses serán recibidos mañana por Mussolini.

El «Deutschland» en Algeciras

Berlín, 20 (1,30 m.)—En el puerto de Algeciras han fondeado el acorazado alemán «Deutschland» y cuatro torpederos alemanes.

EL PROBLEMA TRIGUERO, LABRADOR, ES LA BASE DE TU ECONOMIA Y FRANCO LO HA RESUELTO. EL CAUDILLO ORDENA ENTREGUES TU CHATARRA. ¡CUMPLE SU DESEO!

LA INVESTIGACION DE LA CIENCIA

¿HAY UNA MUERTE APARENTE?

La escala entre la vida y la muerte. La gallina muerta que vive todavía. Células eternas

Berlín.—¿Cuál es el límite exacto entre la vida y la muerte? Esta pregunta puede parecer obvia e inútil. Cualquier niño es capaz de distinguir un ser vivo de un ser muerto. Y, no obstante, ésta es una de las cuestiones más profundas que se plantea hoy la ciencia y que, cuanto más se la estudia, más deja entrever un ignoto y misterioso campo de infinitas posibilidades que no se circunscriben a la esfera puramente científica, sino que se reflejan en las de la metafísica y la filosofía. Infinitos son los casos—escríbe la Agencia Central europea—de las personas que se consideraron muertas y que, precisamente en el momento en que iba a metérselas en la caja tornaron a la vida. Su muerte había sido una «muerte aparente». Ciertamente es que la fantasía popular ha agrandado muchas veces «estos episodios dándole un aspecto lúgubre y espeluznante, llegando incluso a sospechar que se han enterrado vivas por equivocación a algunas personas. Naturalmente, éstas son exageraciones y las leyes actuales que imponen un intervalo para cerciorarse de la muerte y proceder a la sepultura o a la cremación, excluyen en absoluto semejante posibilidad. Pero no hay duda que frecuentemente se verifican casos de muerte aparente que algunas horas después despiertan inesperadamente a la vida. En Alemania, por ejemplo, no hace mucho, un minero sufrió un accidente en la mina. Todos los intentos para reanimarle fueron vanos. El corazón no palpaba ni el labio leve hábito se exhalaba de sus labios lividos. A las dos horas de inútiles esfuerzos, el médico declaró el fallecimiento del infeliz. Sólo la mujer que en su desesperación no quería desengañarse de lo irremediable de su desgracia, imploró al médico que presiguiese, no obstante, lo que parecían

vanos esfuerzos. El médico se conmovió y, finalmente, a las seis horas de respiración artificial, fué tornándose poco a poco la vida a aquel cuerpo aparentemente muerto. Y el hombre, al que ya se había declarado muerto, resucitó.

¿Qué diferencia hay entre los síntomas de la muerte verdadera y de la muerte aparente? Ninguna. Existe pues, una gradación intermedia entre la vida y la muerte, quizá un paso gradual a través de diversos estados, la mayor parte de los cuales no son perceptibles actualmente. Interesante es, por otra parte, el experimento hecho hace treinta años, por un hombre de ciencia, el cual mató una gallina y extrajo del corazón algunas células. Estas células fueron puestas en especiales condiciones físicas para que pudieran «vivir» fuera del organismo al cual pertenecían. El experimento se logró, las células continuaron viviendo y, lo que parece imposible, siguen viviendo todavía hoy, pasados treinta años, esto es, transcurrido un período de tiempo en el cual la gallina, aunque no se la hubiera matado, habría muerto ya hace tiempo de muerte natural. ¿Cómo se explica este fenómeno? Lo que hoy se verifica en una célula, ¿no será un día posible para más células, es decir, para un organismo? Hombres de ciencia norteamericanos han descubierto la existencia de seres «nucleolares» que, según ellos, viven millones de años. Es decir, células eternas. Quizá estas células, una conexión fisiológica entre ellas que no mueren y la muerte aparente. Nadie conoce los límites de la vida, los maravillosos secretos de la creación y de la destrucción de los seres vivientes. Nuestra ciencia está únicamente basada en las apariencias, tras de las cuales está el misterio.

Madres y soldados españoles

Por EL TEBIB ARRUMI

Voy pasando de un frente a otro. Es ya un poco de manía este impulso que siento y que me lleva a diario a acercarme a nuestros soldados de la primera y segunda líneas. La retaguardia me pesa, sobre todo cuando veo que en algunos círculos de ella—raros, por cierto—se vive un poco de espaldas a la época que atravesamos y hay un egoísmo que no se concibe. Veo manos de mujeres ociosas por casinos y casas, cuando se necesita tanto de su laboriosidad. Oigo comentarios de indiferencia a hombres, cuando la juventud se está jugando la vida por ellos y por España en los frentes; pero, en fin, todo se remediará, sobre todo cuando los buenos españoles nieguen su amistad y hasta su salud a los que no demuestran su patriotismo, no con palabras, sino con gestos protectores y cordiales.

Si esos ciudadanos pudieran seguir mi ruta, ¡qué de ejemplos recibirían! Hoy, por ejemplo, como el temporal hace imposible mi tarea como observador en los frentes, me he acercado a los hospitales, donde una legión de enfermeras está haciendo una labor que asombra al mundo y que está siendo objeto de la admiración de todos, sustituyendo a miles de madres españolas. Nuestros soldados caídos en el frente recobran el vigor físico, porque para eso están la ciencia y la conciencia de nuestra Sanidad militar, que viene luchando sin descanso por la vivación de unos y otros, todos ellos héroes de la Patria, que son lo mejor de nuestra Patria.

En un hospital acabo de enfrentarme con un caso, que citaré como ejemplo de resistencia al dolor físico y moral que ofrecen nuestros soldados. Un soldado de Artillería, natural de Salamanca, llamado Jesús Pérez

Encinas, ingresó con el cuerpo lleno de metralla, porque en el momento en que iba a hacer fuego con su cañón cayó un obús enemigo y reventó la pieza. El estado del pobre muchacho era verdaderamente desesperado, hasta el punto de que el médico y las enfermeras no pudieron ocultar un gesto de dolor compasivo. El artillero lo advirtió, y en la misma mesa de operaciones empezó a dar gritos de ¡Viva España! y a decir que todo lo daba por bien empleado, incluso su muerte, si había contribuido en algo al triunfo de Franco y de sus soldados.

Vive aún, por fortuna, en el hospital, sufriendo inaguantables dolores. Le han amputado la mano derecha, y de la izquierda no le quedan más que el pulgar y el índice, con los que ha aprendido a firmar unas cartas emocionantes que dicta para su madre, en las cuales le gusta bromas y le asegura que no sufre el menor dolor, y se maneja muy bien con lo que de su cuerpo le queda.

La madre, digna de tal hijo, le contestó con una carta llena de entereza. Hijo—le dice—No te apures si estás mutilado, que lo que pierdas en este mundo lo ganarás en el otro, porque Dios quiere a España y tú estás con España, para orgullo de la que te dio la vida.

En otro hospital he presenciado un caso más enternecedor. A un sargento le amputaron el brazo derecho. Su madre, una verdadera reproducción de la Dolorosa, espera a la puerta de la sala de operaciones. A su lado, un niño de seis años la acompaña, y lo contempla todo con cara de inquietud. De pronto sale una enfermera, que lleva, cubierto, el brazo recién amputado al herido. La madre se



Incansablemente tanto si llueve como si hace calor, el cartero cumple con su obligación. Sin embargo, cuando un dolor nos atormenta tomaremos a tiempo dos tabletas de

Cafiaspirina
EL REMEDIO SOBERANO



adelanta hacia ella y la dice: —No, amiga, no tema. Ya sé que es el brazo derecho de mi hijo. Deje que lo bese, y también a este hijo, para que recuerde siempre que su hermano mayor sufrió por España y que su madre no lloró, porque sintió su mayor orgullo.

He dado palabra de no citar nombres; pero nada me impide hacer un comentario. Noble dama dolorosa: España sabe de tu ofrenda, y está tranquila porque mientras quedas madres de tu temple, no hay poder humano que detenga nuestra victoria y nuestra grandeza.

El supuesto complot revolucionario descubierto en Francia

Descubrimiento de arsenales de armas y radios clandestinas

París, 19.—La Policía sigue trabajando activamente en el descubrimiento de toda la trama del complot revolucionario. Han sido localizados nuevos e importantes arsenales de material de guerra.

Ayer fueron descubiertas dos emisoras de radio clandestinas que se supone destinaban los revolucionarios a establecer comunicación con Moscú.

Los bombas de gran potencia

París, 19.—La Prefectura de Policía ha hecho público que durante los registros efectuados ayer, han sido recogidas dos bombas de gran tamaño, análogas a la descubierta en el túnel de Cerbéte recientemente.

En los centros policíacos se guarda absoluta reserva acerca de los nombres de los jefes del complot revolucionario.

«L'Intransigeant» cree saber que la Policía tiene noticias de que existen en todo el territorio francés docenas de radios emisoras clandestinas. Hasta el momento se ignora en qué sectores están montadas y el número exacto de las que funcionan.

En el Marruecos francés

Túnez, 19.—El residente general francés ha declarado que cualquier acto de protesta de los árabes será considerado como de hostilidad contra el Ejército y las autoridades de Francia.

No obstante esta advertencia, el Partido Nacionalista Árabe ha publicado un manifiesto reiterando su propósito de decretar la huelga general.

Las Juventudes hitlerianas dicen adiós a España en una emocionante cuartilla

Las Juventudes nacionalsocialistas de la nueva Alemania, y su jefe, Schulte, al salir por Badajoz camino de Lisboa, han dicho adiós a la España de Franco en la siguiente emocionada cuartilla:

«Al abandonar el territorio nacional queremos expresar públicamente nuestro profundo agradecimiento por la invitación con que el Caudillo, Generalísimo Franco y F. E. T. y de las J. O. N-S. han querido honrar a las Juventudes hitlerianas. El pueblo español nos ha acogido con una hospitalidad sin igual, dispensándonos constantes muestras de simpatía en todas partes. Pero no sólo es la acogida entusiasta de que hemos sido objeto la que determina el recuerdo que llevaremos a nuestro país; es la profunda impresión que nos ha producido la obra de reconstrucción nacional en España, cuya grandeza nadie com-

Sobre la fabricación y venta de objetos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Habiendo llegado a esta Delegación nacional numerosas solicitudes de diferentes comerciantes en súplica de que les sea autorizada la venta de artículos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., la cual quedaba en suspenso con arreglo a nuestra anterior circular aparecida en todos los diarios de nuestra zona liberada, esta Delegación nacional, y en su representación la Sección de Propaganda Comercial, no queriendo paralizar ni perjudicar la vida comercial, principalmente de aquellos pequeños industriales que se dedican a esta clase de ventas, ha acordado en uso de las atribuciones que le están conferidas por el artículo 24 de los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., lo siguiente:

- 1.º Queda autorizada y con carácter provisional la venta de artículos de propaganda que ostenten los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.
- 2.º Dicha venta no podrán realizarla más que aquellos comercios que se hallen en posesión de la licencia correspondiente, advirtiéndose a aquéllos que en la actualidad no la poseyeran, la soliciten con toda urgencia a su Delegación provincial de Propaganda.
- 3.º Se recuerda a todos ellos la obligación que tienen de enviar lo más rápidamente posible a dicha Delegación provincial, relaciones juradas de la existencia de dichos artículos que obren en la actualidad en su poder, detallando en las mismas procedencia y fábrica.
- 4.º Y, por último, que en lo sucesivo y a partir de esta fecha no deberán adquirir más artículos de los de referencia, que aquellos fabricantes, agentes de venta, representantes, etc., que previamente exhiban el permiso correspondiente de fabricación expedido por esta Delegación nacional, y cuyos artículos vayan controlados por la misma.

A los fabricantes

Se avisa a todos los fabricantes que laboren artículos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., la obligación ineludible que tienen antes de lanzar un modelo al mercado de solicitar por mediación de la Delegación provincial de Propaganda, el permiso de fabricación. Advirtiéndoles que sin dicho permiso expedido directamente por esta Delegación nacional, en lo sucesivo no podrán distribuir ni vender los artículos a que anteriormente nos referimos.

Saludo a Franco: Arriba España.

El jefe comercial del Departamento nacional de Prensa y Propaganda

prenderá sin haberla vivido. Es, finalmente y ante todo, el haber sido recibidos por el mismo Caudillo de la nueva España, Jefe del movimiento nacional, quien nos expuso su admiración por la obra de nuestro Führer y su ilimitada confianza en el porvenir de España. Hemos podido apreciar nosotros que los «flechas» y «cadetes» de F. E. T., cuyo disciplinado desfile admiramos en Nuremberg, son parte integrante de una organización asombrosa, si consideramos que ha surgido en pocos meses y en tiempos de guerra. Hemos visto funcionar la magna empresa del Auxilio Social, y en todas partes nos ha sorprendido ver un orden y una disciplina difíciles de imaginar desde fuera. Hemos recorrido casi toda la zona liberada, compartiendo la vida de los soldados, admirando Oviedo la mártir y el Alcázar toledano, testimonio imperecedero del heroísmo de la España nacional. Nos marchamos convencidos de que la amistad, nunca perturbada, de nuestros pueblos, quedará todavía más fortalecida por la lucha común contra el enemigo bolchevique. Emocionados y agradecidos salimos del país amigo y repetimos las gracias más cordiales a F. E. T., que tan espléndidamente organizó y realizó nuestro viaje; a las autoridades militares y civiles de la nueva España; al pueblo entero y a su Caudillo el Generalísimo Franco. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!—Firmado, Schulte, jefe de las Juventudes hitlerianas de Turingia.»

EN LOS FRENTE DE GUERRA

En el de Madrid se frustra un intento rojo contra una línea de trincheras

Frente de Madrid, 19 (noche).—No hay otra novedad que registrar que un intento de los rojos para tomar una de nuestras líneas de trincheras.

Nuestras tropas, prevenidas por la preparación artillera que precedió al intento, esperaron el movimiento de la infantería enemiga. Cuando ésta, echándose fuera de sus parapetos, llegó a escasa distancia de los nuestros, se abrió contra ella un nutrido fuego en abanico que causó grandes bajas entre los asaltantes, los cuales tuvieron que guarecerse nuevamente en sus posiciones de partida.

Actividad de la aviación

Frente de Aragón, 19 (noche).—Militarios evadidos del campo rojo informan que el mando enemigo refuerza las primeras líneas empleando elementos reclutados en las últimas quintas.

Abundan en las pésimas impresiones que tienen los dirigentes bolcheviques sobre el futuro inmediato de la guerra, aunque siguen confiando en las ayudas internacionales.

La jornada no se presta a mayores consideraciones.

En los sectores del Ebro se han registrado cañoneos, así como en el de Sabiñánigo.

Se ha registrado también alguna actividad por parte de la aviación nacional y de la de los rojos.

UNA HORA AL DIA... NO AUMENTA TU FATIGA NI DISMINUYE TU DESCANSO; Y PUEDES SER, BIEN EMPLEADA, UN ALIVIO PARA LOS QUE COMBATEN CONTRA EL ENEMIGO Y EL FRIO.

Fiscalía de la Vivienda

Los modelos oficiales fiscalmente exclusivamente a LIBRERIA HERRANZ por dicha Fiscalía, se han puesto a la venta

Fichas obligatorias para todos los Ayuntamientos con arreglo a lo dispuesto en la circular de fecha 27 Octubre 1937, publicada en el «Boletín Oficial» número 144

Cámara Oficial Agrícola de la provincia de Segovia

Convocatoria

Por el presente se pone en conocimiento de los Sindicatos y demás Asociaciones que forman el Censo de entidades de esta Cámara Agrícola que, por acuerdo de la Junta directiva de la misma en su última sesión, celebrada el día 19 de los corrientes, se verificará la Asamblea anual el próximo jueves, día 25 de los corrientes, a las once de su mañana, en primera convocatoria y, si no hubiera el número suficiente de asistentes, para poderla celebrar en segunda convocatoria a las doce, en el domicilio de esta Cámara, calle de Covarrubias, número 3, principal.

Será objeto de dicha Asamblea fijar en definitiva la cuota que han de satisfacer los contribuyentes mayores de 25 pesetas por contribución territorial rústica y pecuaria (hasta el dos por ciento) y la de los asociados de las entidades que componen la Cámara; aprobar los presupuestos de Ingresos y Gastos para el próximo año de 1938, de esta Cámara, y sobre la admisión de los Sindicatos y Asociaciones Agrícolas que lo tienen solicitado.

La Asamblea se constituirá a partir de la Junta directiva de la Cámara Agrícola y los delegados que represente a las entidades que forman parte de la Cámara, los cuales deberán venir provistos de la documentación que les acredite como tales.

Haciéndose presente que la Asamblea empezará a la hora en punto señalada, por lo que se ruega la puntual asistencia.

Segovia, 20 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El presidente, FRUTOS HERRANZ.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima corresponden a las Asociaciones siguientes:

Martes, 23.—Religiosas Concepcionistas.

Miércoles, 24.—Asociación del Culto Diario, de la iglesia de Corpus Christi.

Jueves, 25.—Cofradía del Santísimo Cristo, del Mercado.

Viernes, 26.—Marías de los Sagrarios.

Sábado, 27.—Pía Unión de María Reparadora.

Las misas comenzarán a las diez y media de la mañana, después de la conventual y horas canónicas del excelentísimo Cabildo Catedral.

El lunes, 22, no hay misa de Cofradías, por celebrarse en este día y a la misma hora, la fiesta de los músicos en honor de Santa Cecilia.

Al cruzar la frontera portuguesa

Son detenidos grupos de asturianos rojos, ocupándoseles armas y billetes del Banco

Zamora.—Se ha tenido conocimiento de un excelente servicio efectuado por la Policía de la zona nacional. En un pueblecito de la provincia zamorana fueron detenidos numerosos rojos procedentes de Asturias cuando intentaban cruzar la frontera para internarse en territorio de Portugal.

El día 7 llegó al pueblecito de San Martín de Castañeda, de esta provincia, un grupo bastante nutrido de elementos que infundieron desde el primer instante desconfianza a las fuerzas de Policía y Guardia civil de puesto en dicho lugar fronterizo.

Todos o casi todos los recién llegados a San Martín de Castañeda portaban armas cortas o largas. Esto fué el indicio más vehemente de que se trataba de gente extraña y no pacífica.

Fueron detenidos y se les encontró, además de las armas y muchas municiones, una cantidad considerable de billetes del Banco de España, monedas de oro y alhajas valiosas.

Cuando se les detuvo se encontraban ya a menos de veinte kilómetros de distancia de la frontera de Portugal.

Entre los detenidos se encuentran un oficial de Correos, un escribiente, un panadero, un fundidor y algunos obreros campesinos.

Se ha comprobado que constituyen un grupo de fugitivos rojos que proceden de Asturias.

Funerales por los cónsules de Austria y Paraguay, asesinados por los rojos en Bilbao

Bilbao, 19.—Organizadas por el Cuerpo consular, se han celebrado hoy solemnes honras fúnebres por el alma de los cónsules de Austria y del Paraguay, asesinados hace un año, en unión de destacadas personas bilbaínas, por las hordas rojoseparatistas.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

TEATRO CERVANTES
PARA MAÑANA DOMINGO, 21 DE NOVIEMBRE
PROGRAMA DOBLE

- 1.º Se proyectará la preciosa opereta

Yo te doy mi corazón
por GITTA ALPAR

- 2.º El interesante y glorioso reportaje

Bilbao para España
y
Entierro del general Mola
Explicado en español

Sección de cuatro y media y diez y media Sección siete y media
BUTACA, 1,35 BUTACA, 1,80

NOTA.—Por el largo metraje del programa se empezará a la hora en punto anunciada.

Los cambios de frente de Moscú

En Valencia ha tenido lugar la reunión del pleno del partido comunista. En un telegrama del 14, la Agencia "Espagne", organización al servicio de los rojos, relata el acto y resume los discursos en el pronunciado.

Todos ellos fueron, no hace falta decirlo, un fervido homenaje a la U. R. S. S. Pero no es este aspecto, conocido sobradamente de antemano, el que interesa recoger. Hay tres puntos en el discurso más importantes de los pronunciados, el de José Díaz, secretario del partido, que no podemos dejar de subrayar.

El primero es la prolongación de la ofensiva contra Largo Caballero. Conocidas son las críticas personales y políticas que los agentes de Moscú, dedicaron al Lenin rojo en la última etapa de su actuación al frente del Gobierno. Las críticas siguen arrojándose. Dice José Díaz: «España sufre todavía las consecuencias de la debilidad, de las incomprendiones y de los errores del Gobierno Largo Caballero...» Y luego agrega: «Los descontentos y los derrotistas agrupados en torno a Largo Caballero...» Es muy curiosa esta ofensiva rusa contra Largo Caballero. Impuesto por el Komintern, el Komintern lo lanzó por la borda, acusándole de veleidad de poder personal. Lo de Lenin español se lo subió a la cabeza y Moscú no perdona. Largo Caballero puede escrutarse el porvenir, mirándose en un espejo: el de Trotsky.

Otro punto a recoger y de importancia. La discrepancia esencial entre Prieto y los representantes de Moscú. Ha existido, sigue todavía en la España roja, una polémica vivísima acerca de si el Ejército debe ser político o apolítico. Prieto ha sido el campeón del apolitismo en él. En su justificación de la caída del Norte, Prieto señala como dos de las principales causas del fracaso: el politismo en el Ejército y la labor perturbadora de los comisarios políticos en las unidades bélicas. Prieto acaba de ser desautorizado. Los agentes de Moscú se declaran contrarios al apolitismo militar: «El Ejército popular—dice terminantemente Díaz—no puede ser apolítico». La discrepancia entre Prieto y el Komintern es manifiesta. Qué consecuencias tendrá? La más lógica, la que aparece más clara es la de que la estrella de Prieto comienza a palidecer. Acaso porque Prieto no comparte en su totalidad el designio soviético de apurar, de llegar hasta el extremo de una resistencia inútil.

Finalmente, un tercer punto de interés. Moscú, sintiéndose más débil en España, busca apoyo, busca refuerzos. Hace poco su obsesión era la persecución de los anarquistas. Ahora cambia de frente. No los persigue, los halaga, los busca: «Lo que hay que realizar ahora—son palabras de José Díaz—es la incorporación de la C. N. T. al Frente Popular». El Komintern vuelve de sus acuerdos. Las demandas de participación en el Gobierno, de los anarquistas, se acogen con palabras alentadoras. La U. R. S. S. sigue respecto a ellos una política de alternativa. Cuando le hacen falta les entrega las carteras ministeriales. Cuando le estorban, los asesina.

Es muy interesante el discurso de José Díaz, porque a través de él se leen, claras, diáfanas, las consignas de Moscú. «Las palabras del secretario del partido comunista tendrán pronto una realización práctica en la política de la zona roja? ¿Se va a la constitución de un Gobierno con los anarquistas? ¿Seguirá Prieto en el camino del ostracismo a Largo Caballero?»

En su viaje de regreso acompañan a Leopoldo III el ministro de Relaciones Exteriores belga, señor Spaak y el personaje liberal señor Janson, el cual, como se sabe, fué a Londres para informar a su Soberano del resultado de las negociaciones hechas en Bruselas para resolver la crisis.

Se cree que el señor Janson entregó al Rey la lista del nuevo Gobierno, que estará constituido por seis socialistas, cinco católicos y tres liberales, figurando el citado político liberal como presidente con cartera.

Nadie duda que la crisis belga está prácticamente resuelta.

Janson, encargado de formar Gobierno

Ha regresado a Bélgica Leopoldo III

Londres, 19.—A las 10,20 el Rey de Bélgica regresó a su país, siendo despedido en la estación de Victoria por el Monarca inglés, varios ministros, personalidades y numeroso público que reiteró su simpatía al joven Soberano belga.

En su viaje de regreso acompañan a Leopoldo III el ministro de Relaciones Exteriores belga, señor Spaak y el personaje liberal señor Janson, el cual, como se sabe, fué a Londres para informar a su Soberano del resultado de las negociaciones hechas en Bruselas para resolver la crisis.

Se cree que el señor Janson entregó al Rey la lista del nuevo Gobierno, que estará constituido por seis socialistas, cinco católicos y tres liberales, figurando el citado político liberal como presidente con cartera.

Nadie duda que la crisis belga está prácticamente resuelta.

Janson, encargado de formar Gobierno

Bruselas, 19.—Ha llegado el Rey Leopoldo III. En palacio recibió al señor Janson, quien al salir de la residencia manifestó a los periodistas que el Soberano le había confiado el encargo de formar Gobierno.

LA GUERRA Y AL MARGEN DE LA GUERRA

Un destroyer inglés detiene a un buque mercante de la misma nacionalidad con material bélico para los rojos

El citado barco procedía de Odesa y se dirigía a la España roja. Ha sido obligado a entrar en Malta, habiendo quedado confiscado el cargamento

¿No puede Rusia seguir ayudando a los rojos en la cuantía que hasta ahora?

Salamanca, 20.—Parece que no ha pasado nada estos días en lo relativo a la guerra civil. Y, sin embargo, hemos conseguido batir a un fuerte enemigo, el más fuerte aliado de los bolcheviques españoles: la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

Rusia, a través de su representante en el Comité de no intervención, había estado torpedeando todas las tentativas de reconocimiento de la beligerancia de los nacionales. De pronto, cuando menos lo esperaban los cabezas de la zona roja, también Rusia se les va y se bate en retirada.

Cuando Inglaterra decidió nombrar representante en la España nacional, los marxistas pusieron el grito en el cielo y dieron el encargo a su embajador en Londres de que comunicase al Foreign Office que el Gobierno de Barcelona había visto con disgusto aquella determinación.

A las pocas horas de hacerse público el acuerdo inglés, los periódicos franceses (que habían expresado la seguridad de que Gran Bretaña continuaba íntimamente ligada a la política francesa), cambiaron totalmente de rumbo y se apresuraron a decir que Inglaterra era la seguridad de las costas francesas y que convendría seguir los nuevos derroteros que aplicaba Inglaterra.

Alvarez del Vayo envía una carta a varios políticos franceses, en la que maneja los manidos tópicos que le sirvieron para perfeccionar el centenar de discursos ridículos que ha pronunciado con un éxito de risa sin precedentes, y acto seguido, como no le han hecho caso, ha presentado la dimisión de comisario general de Guerra.

Pero los deseos no vienen solos. Francia se agita a la levita de Jhon Bull, y la U. R. S. S. se aísla cada vez más, temerosa de que todo el mundo haga el vacío en torno de ella. Si el Gobierno rojo español no encontró bien la política inglesa, ¿cómo recibirá la rectificación soviética?

Y mientras tanto, en nuestros frentes, a lo largo de sus 1.500 kilómetros, los soldados españoles, perfectamente equipados, esperan con fe el triunfo definitivo.

La España de Franco está más segura que nunca de que la victoria le sonríe.

FRENTE DE MADRID

Algunos tiroteos

Frente de Madrid, 20 (3,30 t.).—Esta mañana se registraron algunos tiroteos en diversos sectores de este frente.

La artillería roja inició un tímido cañoneo aproximadamente a las once y media, pero se silenció a poco, merced al fuego de contrabatería con que contestaron los nacionales.

Nada más de particular que registrar hasta ahora.

AL MARGEN DE LA GUERRA

Actitud atribuida a Moscú

Milán, 20.—El Gobierno de Moscú ha informado al Gobierno rojo de Barcelona que en vista de la amenaza que representa el Japon, no le será posible persistir en la ayuda que venía prestando a la España roja, al menos en la forma y volumen que hasta ahora.

Esta noticia, publicada en «Il Popolo d' Italia», tiene hoy probabilidades de alguna veracidad, dadas las circunstancias que concurren en la política internacional, que acusan una franca inclinación favorable a la España nacional.

Barco inglés apresado

Londres, 20.—Un destroyer británico ha detenido, a la altura de Malta, un barco mercante de la misma nacionalidad, que procedía del puerto ruso de Odesa y se dirigía a la España roja con cargamento de municiones y otro material de guerra.

Según el comunicado, un destacamento de la citada unidad de guerra pasó a bordo del mercante, y una vez cerciorado de la naturaleza de la carga, que viola los acuerdos de la no intervención, el buque mercante fué obligado a seguir rumbo a Malta, donde quedaron confiscadas las municiones.

LAS RELACIONES GERMANOINGLESAS

Circulan rumores de que lord Chamberlain hará un viaje a Berlín

Existe la impresión de que el resultado de las entrevistas entre Halifax e Hitler ha sido satisfactorio

Se habla de que está abierta el camino Berlín-Londres a los diplomáticos y políticos de uno y otro país.

Juicios de la Prensa francesa

París, 20.—La Prensa francesa la visita de lord Halifax a Alemania.

«Le Jour» dice que circula el rumor de que posiblemente Chamberlain haga un viaje a Berlín.

«Petit Parisien» entiende que la próxima semana demostrará la eficacia del viaje de lord Halifax con relación a las relaciones germano-inglesas.

«Le Figaro» dice que las entrevistas han sido satisfactorias para las dos partes.

«L'Europe» opina que Alemania e Inglaterra continuarán en contacto por los medios políticos corrientes.

Rusia

Moscú.—Personas dignas de todo crédito que llegan de Vladivostok, informan que actualmente las autoridades militares soviéticas toman medidas de precaución excepcionales con vistas a la defensa de la ciudad y del país.

Todos los viajeros, tanto ciudadanos soviéticos como extranjeros, que llegan a Vladivostok, antes de poder penetrar en la ciudad, son sometidos a un severo interrogatorio dirigido por agentes del comisariado del Interior.

Antes de que se les permita la entrada en la ciudad, los viajeros tienen que justificar la razón de su viaje. Día y noche patrullan en todas las calles de la ciudad destacamentos militares. Frequentemente, importantes destacamentos de Infantería o de Marina se estacionan en las plazas o encrucijadas. En general, se ve a mucha más gente con uniformes que civiles.

Las autoridades militares activan los trabajos de toda una red de fortificaciones subterráneas que rodean la ciudad toda entera y para poner en estado de defensa eficaz el puerto militar. Todos estos trabajos son ejecutados, día y noche, sin interrupción, por tres equipos que pertenecen a la élite de los obreros. Toda la población civil ha sido obligada, en un radio de 10 a 15 kilómetros, a abandonar sus viviendas. Las casas, y en general, todos los edificios, quedan intactos, aunque vacíos; pues sirven para disfrazar y ocultar los trabajos de fortificación.

En estas fortificaciones subterráneas construidas con cemento armado, se han erigido plataformas para la artillería pesada de largo alcance, nidos de ametralladoras, depósitos de municiones, provisiones de boca, material de guerra y alojamiento para las tropas.

Se ha instalado, asimismo, una central eléctrica, capaz de suministrar la corriente necesaria a las fortificaciones.

LA DEBACLE DE LA MONEDA ROJA

No se cotiza más que en el Banco soviético de París

Los rojos operan con divisas extranjeras canjeadas por oro. Se apresuran a poner a salvo los «ahorros» ante un posible embargo de los mismos

París, 20.—Se sabe que el embajador rojo Ossorio y Gallardo, está ingresando en una cuenta a su nombre, todo el producto de sus robos.

Los «ahorros» de Rivas Cherif, cuyo sujeto administra también los de su cuñado Manuel Azaña, han sido ingresados en un Banco que se supone sea el de Moscú, en París. Entre esos fondos figuran cinco millones de francos suizos que se hallaban en depósito para «atenciones» de la guerra. Además, Rivas Cherif tiene en otro Banco una caja con valores.

Araquistain y Díez Terol, de la Oficina de Propaganda en París, han situado asimismo sus reservas en el mismo Banco soviético, donde creen que están mejor garantizadas ante la eventualidad de un posible embargo de dichos fondos.

LA BAJA DE LA PESETA ROJA

Perpignan, 19.—Se dice que la nueva baja experimentada por la peseta roja, especialmente el papel, es debida al paso de dos vagones por la frontera conteniendo nuevas emisiones de billetes de veinticinco y cincuenta pesetas impresos en Inglaterra.

La peseta roja no alcanza una cotización superior a treinta y nueve céntimos de franco. Nunca había registrado cotización tan baja.

SOLO SE COTIZA EN EL BANCO SOVIETICO

París, 20.—Sigue descendiendo el valor de la peseta roja. El único sitio de París donde todavía se cotiza es en el Banco corresponsal de la U. R. S. S. Todas las demás entidades se niegan a negociar con dicha moneda.

Los rojos operan desde hace tiempo con divisas extranjeras canjeadas por oro, a costa del cual abren créditos, pero abundan sobre todo las cuentas corrientes de carácter personal.

La última cotización de la peseta roja que tenemos a la vista es de veintidós céntimos de franco.

invasores, al igual que nuestros gloriosos guerrilleros de 1908, hasta que el heroico luchador cae en poder de los franceses que tras la comedia procesal de un aparato Consejo de guerra, le condenan a la última pena. Toda Alemania se conmueve anhelante en espera de que no se ejecute la horrible sentencia y hasta los propios franceses titubean. Todo en vano; un lacónico telegrama de Poincaré decide por fin de esta preciosa existencia. Con gran atuendo militar se cumple la terrible sentencia en una pradera cerca de Dusseldorf, donde hay una gran cruz que recuerda a los jóvenes del Tercer Reich la necesidad de servir a la Patria hasta el último sacrificio, al mismo tiempo que reitera expresivamente la protesta nacional ante un verdadero acto de sadismo colectivo inexplicable.

La nueva unidad de la armada alemana, el velero de tres palos "Leo Schlageter" tiene 90 metros de eslora y 12 de manga con un velamen de dos mil metros cuadrados. Está destinado a la navegación en las aguas nacionales, pudiendo acoger con holgura a 200 guardias marinas y a los oficiales, clases y marinos correspondientes. La quilla de este buque modelo, que va naturalmente provisto de toda clase de aparatos de medición y estudio, fué colocada el 15 de Julio, esperándose que esté pronto para hacerse a la mar hacia mediados del próximo mes de Febrero.

ré jamás: la que pudiera colocarme mañana ideológicamente frente al general Franco y frente al Ejército. La gratitud que les deben la Patria y los patriotas me obligaría, en tal caso, a retirarme de la vida pública.

Señor director, le saluda atentamente,

A. LERROUX.»

«L'Independant» acompaña la publicación de este texto con el siguiente comentario:

«Ponemos a nuestros lectores por jueces de los procedimientos empleados por los marxistas de Barcelona para extraviar a la opinión política, cuando aquéllos perciben que escapa al control de sus dirigentes.

Cuando se tiene un ideal que sostener, hay que defenderlo con las armas en la mano. Pero nunca se ha ganado una guerra empleando únicamente la mentira y la calumnia.»

El asunto de los aviones rojos embargados por el Gobierno inglés

París, 20.—En un Tribunal de Londres se ve en estos momentos la causa de los aeroplanos comprados por la España roja y embargados por el Gobierno inglés a últimos del año pasado.

El Gobierno rojo no figura en el asunto que se debate, en el cual intervienen tres compañías.

Los rojos compraron aeroplanos pequeños cuyo precio, de nuevos, es de 1.000 libras, y les pagaron a 253, a pesar de ser viejos e inservibles. Como no podían salir directamente desde Inglaterra, había que realizar el transporte de los mismos a otros países nortños, elevándose considerablemente el precio inicial.

Finalmente el Gobierno de la Gran Bretaña puso fin al asunto embargando cien aparatos, cuya propiedad se disputan las compañías de referencia.

Cuatro fábricas de automóviles cerradas en Detroit

18.000 obreros parados

Detroit, 19.—Cuatro fábricas de la General Motors han paralizado sus actividades a causa de una nueva huelga, con la consiguiente ocupación de las mismas por los obreros.

La decisión afecta a 18.000 trabajadores.

Parece que el origen del conflicto radica en que el Consejo de dirección de la General Motors se ha negado a conceder el aumento de jornales solicitado y la readmisión de 600 obreros despedidos.

Universidad de Valladolid

Secretaría general

En vista de denuncias recibidas en el Rectorado, que afectan a la Primera Enseñanza y Escuela Normal de la provincia de Segovia, se ha dispuesto la formación del oportuno expediente que ha de incoar el catedrático de Derecho procesal de esta Universidad excelentísimo señor don Mauro Miguel Romero.

El Rectorado ruega a las autoridades todas de Segovia que presten su colaboración para esclarecer los hechos que motivan el expediente y espera que el profesorado y funcionarios afectos a la Instrucción pública en la provincia han de unir su esfuerzo y ayuda a la misión que se encomienda por el Rectorado al catedrático en quien delega.

Valladolid, 18 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El secretario general, F. Martín Sanz,

Ghandi, gravemente enfermo

Bagdad, 19.—El líder nacionalista indio Ghandi, se ha agravado en la afección arterial que padece.

Una rectificación de don Alejandro Lerroux

«L'Independant des Pyrenées Orientales», que produjo como auténtica la carta apócrifa atribuida al ex presidente del Consejo de ministros don Alejandro Lerroux, cuyo texto publicó «La Vanguardia», de Barcelona, ha recibido una carta autógrafa del señor Lerroux desautorizando el falso documento.

El periódico de Perpignan, en su edición de 14 de los corrientes inserta, en primera página y en lugar destacado, esta rectificación, y reproduce el facsímil íntegro de su texto. He aquí éste:

«Estoril, 11-XI-37. Señor director de L'Independant. Perpignan.

Distinguido señor: El periódico que usted dirige ha reproducido una carta apócrifa que se supone escrita por mí. Mientras ella no salió en la Prensa dedicada al servicio del «Frente Popular» español, consideré la manobra como una injuria que no pudo alcanzar la altura de mi desprecio. Reproducida en su periódico francés, me duele como una injusticia.

La presunción de mi próxima muerte no me inquieta: puede ser deseado de los que hubiesen querido asesinarme. Yo creo que puedo esperar la todavía algunos años. Lo que me extraña es que los que leyeron y reprodujeron mis declaraciones en «L'Illustration» de 30 de Enero de este año me supongan tan mudable de convicciones.

Ahora, como desde el primer día, estoy al lado del general Franco y del Ejército que lucha contra el «Frente Popular» español, para el triunfo que creo asegurado, o para la derrota si pudiera producirse este absurdo.

Cuando restablecida la paz en la Patria por el triunfo de las armas nacionalistas, se restablezca también en las conciencias la libertad moral, entonces será la hora de definir actitudes. Pero hay una que yo no adopta-

Nuevo buque-escuela de la Marina alemana

En Hamburgo y en presencia de las autoridades del Estado y del Partido y de brillante representación de la Marina de guerra del Reich se ha procedido solemnemente hace días a la botadura del tercer velero buque-escuela alemán que llevará el glorioso nombre de «Leo Schlageter».

El nombre de la nueva unidad que con el «Horst Wessel» y el «Gorch Fock» servirá desde ahora de hogar a los futuros marinos de Alemania, no puede ser más evocador para la juventud dispuesta en todo momento a sacrificarse todo por los supremos intereses de la Patria. Porque en realidad, Leo Schlageter simboliza el tipo del bravo soldado alemán que, después de luchar en cien batallas en todos los frentes de la guerra, buscó siempre nuevas ocasiones de ofrecer su vida por la Patria. Así lo vemos inmediatamente después de la Gran Guerra, interviniendo en las operaciones que tuvieron lugar en el Báltico, convirtiéndose luego en verdadero símbolo para toda la juventud alemana en el año 1933, en aquellos trágicos días en que tuvo lugar la vergonzosa invasión del territorio del Ruhr por los franceses, violentando todo derecho. El y otros varios jóvenes nacionalsocialistas luchan entonces con todas las armas a su alcance contra los

DE MIS MEMORIAS

Arte, Historia y Milicia

Vísperas del homenaje. Preliminos de arte, de historia y de milicia.

Las antfonas las daba el telégrafo y el teléfono, diciendo que todos los pueblos de la provincia vendrían al acto; la palabra alada, eléctrica, donde no se sabe quién aristocratiza a quién, si el verbo a la corriente o la corriente al verbo, lo repetía a oídos del gobernador: «Los pueblos todos de Segovia vendrían al homenaje».

Mientras, nosotros cantábamos acompañados de un ilustre prebendado segoviano los salmos de la verdad y de la belleza, de la historia y del arte.

Arte, beso y regalo de Dios al hombre, anticipo del cielo si la gran obra de la creación mereciera el «valor» de aprobación del Altísimo; las obras bellas merecen su abrazo, porque las hizo el hombre precisamente porque El soplo sobre él («el espíritu») de la vida.

Historia, cuidadosa archivera de los progresos humanos, metódica coleccionadora de documentos, monedas y monumentos; todo lo registra, nada se escapa a su curiosidad; cuando no sabe inventa la leyenda.

Dice cuando las matemáticas se fraccionaron en ramas y cuando el microscopio encontró un nuevo ser. Cuando se alía con el arte lo hace con efusivos de cariño y pone en cada piedra o en cada lienzo el beso de hermana, el vaho de madre o la mirada de enamorada.

Dejando los soportales, la Casa de los Picos, eco en relieve de la salmantina de las Conchas, vamos al Acueducto.

Grandiosa decoración de la del Acueducto. Es Segovia, por algo la simboliza en su escudo, Grandioso, severo y acogedor.

La historia inventó la leyenda de que el demonio lo hizo para una moza que le entregó su alma; aquí habrá algo de verdad, que es muy grande su mola para obra de hombres, y hay que atribuirlo a los espíritus angélicos, aunque sean infernales.

Pasma, sin embargo; los segovianos pasan tranquilos bajo sus ojos, porque se educaron bajo ellos. Ojos de Providencia que vela los caminos del Imperio en tierras de Castilla, de historia que se recrean en el hechizo de las doradas piedras, genuinas representantes de una civilización y de una raza, de faro que decora la calmada placidez del ambiente, de novia que atisba desde su atalaya el oro viejo de los rastros y labrantios.

Acuerdo artístico el retratar al general teniendo por fondo al monumento; la decana de las construcciones romanas españolas siente en sus entrañas fuegos imperiales, voces de legiones, concesión de derecho y frescura de versos, y lo vio correr para servir a España y salvar su mola del escarnio de las hordas sin arte y sin historia; por eso lo acoge y lo arrulla entre sus alas milenarias de piedra.

Catedral... alegre, señorial y hermosa. Riqueza en todo. Parece que alguien recogerá todas las manifestaciones del Arte. El renacimiento del altar mayor, de los tapices y del sombrero de la torre cantan alternando con el gótico de las columnas y del resto de las alabanzas al Señor de los señores, que ponen en manos de San Frutos y San Hieroteo que ofician a los lados del altar mayor en rito perpetuo.

Cuando se extasia el ánimo ante la Virgen de la Paz, laminada de plata, o ante la Piedad, de Juan de Juni, que retrata un momento tan sólo de los dolores infinitos de la Virgen, o ante aquel caballero de la mano al pecho, recio y español, o ante aquella regia presentación de la sala capitular, o ante aquellos incunables, catalogados por milagro y conservados sin dinero, que codiciara la bestia roja, el alma no puede más y se arrodilla y entona sin saber y sin querer el «Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo».

Después, al salir del éxtasis, se sienta a España, la que regó su sangre por el mundo, la que hizo brotar en los llanos de la Mancha y lo repite cuando le conviene uno y cien Quijotes, la que bordó casullas, canceló cálices, repujó carrozas para el Sacra-

mento, la que habló el lenguaje de Dios y sembró sus glebas, sus barroos y sus tierras todas de arte; porque, si como dije antes, este es el beso de Dios, a nuestra tierra la besó con predilección y con creces y las campanas del espíritu repican alegres diciendo: «Gloria a ti, Madre española, por los siglos de los siglos».

Cádiz, por la noche, puso en el altar dos cruces laureadas de flores; mi imaginación las agigantó: eran la espada y el valor de Varela, protegiendo a la dama de las Catedrales españolas. Por algo el excelentísimo y reverendísimo señor obispo, santo y sencillo, sabio y austero, abrazó al general el día del homenaje. Eran las gracias oficiales de la religión daba a los hijos buenos de la Patria.

Me haría interminable; ni puedo hablar del Alcázar, ni de la cueva de Santo Domingo, ni de otros monumentos de esta santa tierra castellana, en donde se habla del triunfo de la piedra, cuando debía decirse espiritualización de la misma.

Está el Párral, siglo xv, fundado por los Villenas. Hombres de los Tramatares. Su fábrica presintió el Imperio. Su sillera de coro vuollevada a Madrid, quién sabe si para servir de inri a los intelectuales que predicaron cultura frentepopulista.

El imafrente es música en piedra, y al contemplar los sepulcros de los marqueses experimenta uno un placer que no sabe qué nombre tiene, porque roza con lo infinito. Se comprende y se suscribe aquello de «Enterraron a los marqueses de Villena y volverían a morir para descansar bajo tales trofeos».

Vísperas hermosas del homenaje, que terminaron como todas las vísperas, con aquella salve en la que Segovia y Cádiz, en la unidad de España, se postraron ante la Virgen de la Fuencisla.

Vida y dulzura, se le decía a la Señora; yo interpretaba vida y dulzura, porque nos dísteis a Varela y a los militares españoles cuyas espadas fueron cruces y arados. Donde ellos las plantaron, hubo vida y dulzura; el arte y la historia pudieron cantar su salmodia sin par.

Es cierto que las civilizaciones las salvan un puñado de soldados. En todos las obras de arte de España está escrita, indeleble, una fecha, la del 18 de Julio, en la que unos generales convirtieron sus espadas en cruces protectoras y roturaron con ellas, como arados, las vías del Imperio.

Vísperas completas, en donde hubo antfonas de electricidad, salmos de verdad y belleza, cruces de militares y salvas a la Virgen.

Para que no faltara nada, Dios sin duda bordaba en el cielo, con su sonrisa aprobatoria de estrellas y luceros: «¡España! ¡España!... ¡Siempre España!»

JOSE M. FRANCO,
Presbítero.

El Refugio de los Pobres

Está necesitado de recursos

Se nos ruega hacer pública la situación económica, verdaderamente difícil, en que se encuentra el Refugio de los Pobres de esta capital.

Las circunstancias han motivado un aumento considerable de las personas que llegan a dicho Refugio para pernoctar en él. A los mendigos, que eran de ordinario los visitantes de esa casa, hay que añadir el arribo a la misma de quienes, por ejemplo, habiendo huído de la zona roja, llegan a nuestra ciudad en el estado de indigencia más acentuado, como ha ocurrido recientemente con una señora y varios hijos suyos de corta edad, y a cuya familia, por la hora intempestiva en que se presentó, hubo que facilitar comida en el Refugio.

Afortunadamente, cuenta Segovia con un Comedor de Caridad, modelo entre los de su género, en el que se proporciona comida a centenares de niños y aun a adultos pobres, diariamente; de comedores económicos para refugiados; de comedores de Asistencia Social (una de las más felices instituciones de Falange Española Tradicionalista). Pero el Refugio de Pobres (hogar para los que carecen de él y lecho acogedor para quienes sin esa institución tendrían que dormir al raso, lo que constituiría una terrible acusación contra la sociedad), el Refugio, repetimos, pasa por un trance difícil que entendemos debe remediarse. ¿Cómo? ¿Con el donativo de las almas caritativas y cristianas? ¿Con una subvención de ésta o de aquella corporación? No sabemos establecer una afirmación concreta porque nos parece que el Refugio de los Pobres debe ser considerado «obra de beneficencia» que cumple un fin social idéntico al de otras instituciones análogas de aquella significación. Por lo menos su función se comple-

menta, mejor dicho, completa la bella obra que comienza en el Comedor de Caridad, por ejemplo: comida en éste y cena y lecho en aquél para los transeúntes que lo han menester.

Ya veis nuestro comunicante cómo las autoridades o corporaciones correspondientes encuentran el modo de hacer un esfuerzo más (pequeñito en este caso), para resolver la situación del Refugio de los Pobres. Y como tendremos ocasión de aplaudir una vez más su acción social cristianísima.

Las Asociaciones de seguros por riesgos de guerra

Una prueba de la normalidad en los puertos del Norte de España

Londres.—Las Asociaciones de seguros por riesgos de guerra acordaron cubrir seguros hasta nuevo aviso, respecto a cascos, máquinas, primas, desembolsos, carga, con destino a las costas mediterráneas españolas que se encuentran entre Málaga y Port-Bou.

Las mismas Asociaciones están estudiando la anulación de las restricciones impuestas a los envíos destinados a los puertos de la zona Norte española, comprendida entre el Oeste de Santander y el Este de El Ferrol, o sea la zona dominada últimamente por los rojos, ya que en la zona mencionada reina normalidad absoluta desde que depende de las autoridades nacionales españolas.

La fiesta de los músicos y su Patrona Santa Cecilia

Solemne misa en la Catedral

Promete ser este año brillantísima la fiesta que los músicos de Segovia se disponen a celebrar en la Catedral, en honor de su Patrona Santa Cecilia.

El lunes, a las once de la mañana, se oficiará, en el altar mayor de la Catedral, una solemne misa, en la que predicará el presbítero don Salustiano Llorente, delegado de Capellanías.

Se interpretará, por cien profesores de orquesta y un nutrido coro de voces, compuesto por la capilla de la Catedral, Orfeón de los Padres Misioneros y otros elementos de la población, la misa de Sancho Marraco, dedicada a San Agustín, a tres voces mixtas.

Al ofertorio, la orquesta ejecutará el «Angelus», de Mossenet.

Esta función religiosa promete ser un gran acontecimiento musical.

De diez a once de la mañana, la banda de música del Hospicio, dirigida por el maestro Bahillo, dará un concierto en la puerta de San Frutos, de la Catedral.

Emisión extraordinaria en Radio Segovia

Por la noche, a las ocho en punto, emisión extraordinaria, en Radio Segovia, conforme al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

1. Himno Nacional.
2. «Nuestra Patrona», por don José del Moral, maestro de capilla de la Santa Iglesia Catedral.
3. Himno al sol, de Rimski Korsakof, para violín y piano, por Jorje Guajardo, acompañado por la señorita Pallarés.
4. Rapsodia número 2, de Liszt, para piano a cuatro manos por las señoritas Fuencisla García y José María Leal.
5. «Oh, Virgen», letra del cancionero español y música de Guerrero (siglo XVI), por don Pedro González, don Francisco L. Cordero y don Luis Gil.
6. Larghetto, del quinteto de Mozart, obligado de clarinete, por un doble quinteto de viento, compuesto

MADRES DE LEGIONARIOS

Roma.—El elevado espíritu de las madres de los legionarios, resplandece en las cartas remitidas a sus hijos que luchan en España por la civilización latina.

He aquí un episodio en el cual la exaltación del ánimo sereno de una madre que, sintiendo su próximo fin, domina dentro de ella el deseo supremo de volver a ver al hijo combatiente, exhortándole con oportuna serenidad a que no abandone el lugar de su deber.

Es la madre del capitán legionario Solari, que murió sin tener el gozo de abrazar a su hijo, escribiéndole en esta forma:

«... por caridad sigue donde te halles: en el lugar del deber y del honor. Han sido tantos los hijos combatientes muertos alejados de su propia madre, que yo lo considero justo, si Dios hubiese decretado para mí, que una madre pueda morir lejos del hijo que combate...»

Otro ejemplo digno de la tradición

¿Un jerez?
Jandilla

Un brillante festival artístico en Santander, a beneficio de la suscripción pro acorazado "España"

Santander.—Patrocinado por el gobernador civil, y con la cooperación de los subdelegados del Estado por Prensa y propaganda, se ha celebrado un brillante festival artístico a beneficio de la suscripción pro acorazado «España».

El teatro Coliseum presentaba un brillantísimo aspecto, asistiendo a la fiesta numerosísimo público. La sala estaba adornada con las banderas nacionales y las de los países amigos. La señorita Molinero recitó unas bellas poesías.

Las señoritas Méndez y Huelmo cantaron notablemente. Las hermanas Mazarrasa entonaron lindas canciones montañesas, siendo constantemente ovacionadas todas ellas por el público. A continuación, el eminente pianista combatiente de primera línea de Falange, Carlos Arijita, dió un magnífico recital de piano, en medio de atronadores aplausos.

Al final, la orquesta interpretó los himnos nacionales, escuchados por el público, en pie, con el brazo en alto. La fiesta ha constituido un triunfo clamoroso y la recaudación ha sido excelente.

Lea usted EL ADELANTADO

to y que acepto con resignación la suerte que me cabe, así como bendigo y acepto el dolor, que en este caso es gloria.—FELISA.»

El legionario G. Mellone, internado en el hospital de Zaragoza como consecuencia de las heridas sufridas en el frente, rechaza la convalecencia y obtiene ser enviado al frente vasco dando noticia a su madre:

«... Cuando recibas esta carta me hallaré ya en acción; no tengo ningún miedo a morir, será lo que Dios quiera.

Pero si yo no regresara, puede servirte de consuelo el pensamiento que yo cumplí en absoluto mi deber.»

La madre del legionario, dominada por las palpitaciones de su corazón, le dirige un solo deseo:

«Regresa vencedor... Dios nos ayudará para que veamos la completa victoria y entonces podrás decir que no has nacido en vano.»

Con vuestro sacrificio se destruirá para siempre la invasión bolchevique.

Tú eres mi hijo mayor y has demostrado saber vivir como italiano: la verdadera vida es aquella a la cual tú has sabido enfrentarte.»

Notas del Gobierno civil

El Aguinaldo para los Pobres de Segovia

El señor gobernador civil de la provincia hizo esta mañana a nuestro compañero las siguientes manifestaciones:

En espera de que la Superioridad dicte las normas a que se ha de ajustar la suscripción para el Aguinaldo del Soldado, me propongo iniciar en Segovia la suscripción relativa al Aguinaldo del Pobre. Segovia ha tenido por norma en estos últimos tiempos el asociar a los pobres en todas sus alegrías. Por eso todas sus fiestas y homenajes han ido acompañados de suscripciones benéficas cuyo importe se destinaba a llevar a los hogares necesitados, con la fuerza moral del recuerdo, la parte material de un socorro que contribuyera a aliviar las necesidades en aquellas fechas en que nuestra ciudad se entregaba a alguna de sus conmemoraciones jubilosas.

Y si esto es así, en los días tradicionales de Navidad, que ya se acercan a nosotros, la costumbre ha de imponerse con más fuerza que nunca. Mientras los pudientes celebran la fecha cumbre de la Humanidad en sus apacibles rincones familiares, es absolutamente indispensable que hagamos partícipes de nuestra alegría a los hogares de los pobres. Para ello se iniciará en Segovia, aparte de la destinada al Aguinaldo del Combatiente, una suscripción para que en los días navideños se pueda llevar el socorro preciso a todos los pobres de Segovia.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

El próximo lunes quedará abierta esta suscripción a la que espera que el pueblo de Segovia responda como siempre, con su inagotable generosidad.

RADIO

La última creación en radio de toda ONDA

Centro Gal. de representaciones de

ALBERTO GONZALEZ

Perocota, 1, 2.º Tel. 292. Apd. 22

Admito máquinas de escribir usadas y nuevas para el pago de radio

el Generalísimo Franco—dijo—controla la mayor parte del territorio español, en el cual existen importantes intereses franceses.

el Generalísimo Franco—dijo—controla la mayor parte del territorio español, en el cual existen importantes intereses franceses.

El Ayuntamiento de Sevilla nivela su presupuesto

Suprime impuestos, reduce los de inquilinato, aumenta los jornales y establece el salario familiar

Sevilla.—El Ayuntamiento de esta capital ha aprobado un presupuesto para 1938, que importa veintiocho millones, nivelando los gastos e ingresos.

Quedan suprimidos once impuestos, reducidos los de inquilinato, quedando exentas las rentas inferiores a 6.000 pesetas anuales de recargo de solares. Ha podido cubrirse la cifra de gastos sin nuevos impuestos merced al incremento de la recaudación al mayor rendimiento de las rentas municipales.

No se crean destinos burocráticos, pero se aumentan los jornales y además hay un crédito de medio millón de pesetas para establecer el salario familiar.

Hay muchos créditos para obras, creándose nuevos servicios públicos.

Se encuentra en esta ciudad el arzobispo de Granada, de regreso de la reunión de metropolitanos.

SEGOVIA RELIGIOSO

En Santo Domingo

Mañana domingo, tercero del mes y día 21, se celebran los cultos de la V. O. T. de Santo Domingo, de esta ciudad.

Por la tarde, a las cinco y media, misa de comunión general.

Por la mañana, a las ocho y media, los cultos mensuales según costumbre.

Se solicita la asistencia de las Hermandades y Hermanos de la Orden a estos cultos.

Engorde castellano Liras

Si desea que sus cerdos, gallinas, terneras y demás animales aumenten de peso extraordinariamente, déles este maravilloso producto

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Tel. 260

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 677.1

Dirección del viento..... Oeste.

Temperatura máxima..... 8.2

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 678.1

Dirección del viento... Oeste, Sur Oeste.

Temperatura mínima (protegido)..... 2.0

Pronóstico del tiempo, variable.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Maquinista se necesita con buenos informes para pueblo de la provincia. Tratar, con don Guillermo Gómez; San Clemente, 8 y 5.

Liquidador de Utilidades. Se ofrece de asesor fiscal y contable a la sociedad y particulares. Contable por horas. Cronista Lecea, 6, 2.º

Se vende vaca suiza, parida del tercero. (Para tratar, Julio Llorente, en Fuentemilanos,

Vendo vaca suiza, recién parida del tercero, abundante producción y novilla preñada de dos meses. Tratar, Isidoro Pascual, en Carbonero el Mayor.

Se venden 100 ovejas merinas de vientre. Tratar, con Serapio García, en Jemenuño.

Ama de cría se necesita para criar en casa de los padres. Informes Gregorio González Carrascal, en Fuentepelayo.

Pérdida pluma Stilográfica, desde colegio Jesuitinas, San Frutos, Plaza Mayor. Agradecerán devolución Pozuelo, 4.

JEREZ "LA RIVA"

CONAC "LA RIVA"